

# fent salut

Mayo 2012 - nº. 66

### El departamento del General reduce a 24 horas el diagnóstico de los casos sospechosos de cáncer



Cuando Primaria detecta sospecha de cáncer contacta con Especializada y se le da cita al paciente para el día siguiente

Desde mayo de 2010 a diciembre de 2011 se han derivado 420 pacientes nuevos con sospecha de cáncer, de los que un 35% lo ha tenido.

Desde ahora, cualquier paciente con sospecha de cáncer que acuda a un centro de salud del departamento Valencia-Hospital General será remitido para que en un tiempo de 24 horas lo vea el oncólogo y encauce su diagnóstico.

Según Vega Iranzo, oncóloga de enlace, "cuando primaria detecta una sospecha de cáncer, llama a la secretaria de oncología, nos envían la propuesta y se le da cita para el día siguiente. Son citas de alta resolución para hacerle todas las pruebas necesarias en un acto único".

"Al disminuir mucho la espera, se evita la ansiedad y el sufrimiento añadido e innecesario ante la sospecha de un cáncer", señala Carlos Camps, jefe del servicio de Oncología Médica. Entre las ventajas más destacables está el rápido acceso a los tratamientos y a los diagnósticos, ya que el diagnóstico precoz es fundamental porque permite tratamientos con mayores tasas de éxito en supervivencia y calidad de vida.

En 2007 se puso en marcha la figura del oncólogo de enlace en los centros de especialidades del departamento Valencia-Hospital General (Juan Llorens, Torrent, Alaquàs y Xirivella) para diagnosticar casos nuevos y llevar el seguimiento del paciente. El tiempo medio entre la visita con el oncólogo de enlace y la primera intervención/tratamiento en el Hospital General era de 7 días. "Ahora, al citarlo en el hospital al día siguiente que nos comunican la sospecha de cáncer, logramos la máxima accesibilidad a nuestro servicio", explica Iranzo.

El oncólogo de enlace agiliza y orienta los procesos diagnósticos y facilita el acceso al tratamiento, establece planes terapéuticos (circuitos preferentes del cáncer), aumenta el rendimiento de los procesos para evitar la duplicidad de consultas y exploraciones, da continuidad a los procesos diagnósticos y terapéuticos y lleva un seguimiento activo de pacientes que ya han finalizado el tratamiento.

Los largos seguimientos del paciente curado se hacen en los centros de especialidades. De este modo, se aproxima la atención a sus domicilios y se evita la angustia que supone estar en el hospital de día junto a otros enfermos que están en tratamiento.

Además, desde los centros, los oncólogos revisan las posibles secuelas del tratamiento y contactan con los asistentes sociales para facilitar su reinserción socio-laboral. "Este es un paso de transición hacia la atención primaria, donde finalmente se realiza este control a largo plazo de los supervivientes. Todo ello con un protocolo de actuación que asegura la relación permanente con el especialista y el contacto inmediato (24 horas) en caso de sospecha de recaída", asegura Iranzo.

#### Causas más frecuentes

Entre los motivos de consulta principales destacan la patología relacionada con mama (nódulos palpables, alteración del pezón, etc.); exploraciones en las que el médico de primaria detecta algo anómalo; ganglios en el cuello, axilas e ingles; resultados anormales en los análisis de sangre (marcadores tumorales elevados o sangre oculta en heces); pérdidas de peso no justificadas; estudios de anemia y PSA elevado.

Según la oncóloga, "los tumores que más casos se diagnostican son: cáncer de mama, cáncer colorrectal y cáncer de pulmón".

## El Hospital General recibe a los nuevos especialistas en formación



61 nuevos profesionales (médicos, farmacéuticos, psicólogos y enfermeros) inician su programa de formación.

Treinta especialidades médicas y dos de enfermería ofrecen plazas de formación a los aspirantes procedentes de todas las comunidades autónomas.

El Hospital General ha dado la bienvenida a los nuevos médicos internos residentes (MIR), farmacéuticos (FIR), psicólogos (PIR) y enfermeros (EIR) que seguirán su programa de formación en las distintas especialidades hospitalarias y de atención primaria.

El acto fue presidido por Sergio Blasco, director gerente del Departamento Valencia Hospital-General, acompañado de Julio Cortijo, director de la Unidad de Docencia e Investigación y Sergio Cánovas, jefe de Estudios de Docencia MIR. Durante la presentación, Blasco señaló que el Hospital General está preparado para asumir la docencia en ciencias de la salud del Plan de Bolonia que significa, además de contar con las instalaciones técnicas y docentes adecuadas, disponer de un programa de adaptación docente para todos los profesionales que participaran en el proceso de formación de los estudiantes.

El General cuenta actualmente con 30 especialidades clínicas acreditadas para la formación de especialistas, además de la de médicos de familia que realizan también parte de su formación en el hospital y los enfermeros que se formarán en la especialidad de matronas y atención primaria.

Este año recibe a un total de 61 especialistas en formación, que permanecerán durante los próximos, tres, cuatro o cinco años, en función de la especialidad elegida, distribuidos por los distintos servicios a los que se incluye un rotatorio especial por servicios como Urgencias y otros servicios de interés. Este grupo de profesionales se distribuye del modo siguiente: 48 médicos, 3 farmacéuticos, 1 psicólogo y 7 enfermeros.

La oferta de formación del Hospital General es notablemente atractiva para los profesionales en formación que cada año eligen centro en función de su puntuación y expectativas. Una de las claves es el posicionamiento del General en el conjunto de centros del territorio nacional e internacional, donde destaca el puesto número 24 de los hospitales públicos españoles, obtenido en el Scimago Institutions Ranking SCI, que presenta el mayor ranking mundial de entidades investigadores del ámbito de las ciencias de la salud. Por otra parte en el Ranking Web de Hospitales del Mundo, elaborado por el Laboratorio de Cibermetría del Centro Superior de Investigaciones Científicas, ocupa el puesto número 16 de España y el número 1013 del Mundo, lo que significa que ha subido seis puestos desde el último ranking elaborado en 2011, en el que ocupaba el puesto 24.

Este posicionamiento es el que ha permitido que el Servicio de Dermatología haya sido escogido por dos de las residentes de mejor puntuación de España y el Servicio de Neurocirugía lo haya escogido uno los residentes situados entre los diez de mayor puntuación.

Con este proceso de elección se inicia para todos ellos un programa de formación para especialistas que como afirmó Sergio Blasco, director gerente del Departamento Valencia-Hospital General, "es una oportunidad para los residentes al tiempo que sirve como acicate a este centro de formación de especialistas que cada curso promueve la excelencia en esta área que pronto se verá reforzada con los nuevos servicios que se ofrecerán desde el nuevo Edificio de formación para el que ya se han iniciado las primeras fases de su construcción".

El acto de recepción incluyó la entrega del premio a los tres mejores MIR que han concluido su proceso de formación en este centro, con la entrega de elementos para las nuevas tecnologías de la comunicación como teléfonos con microordenador y libros electrónicos. El primero de ellos Néstor Martínez Hernández, especialista en Cirugía Torácica, ha presentado ante el público una reseña de sus trabajos de investigación, publicaciones y ha explicado cómo ha sido su experiencia durante su proceso de formación como especialista. Las otras dos premiadas han sido Carolina García Villanueva, especialista en Oftalmología y Ana Agustí Mejías, especialista en Dermatología.

Fuente de procedencia de los datos sobre los rankings internacionales: http://www.scimagolab.com http://hospitals.webometrics.info/index\_es.html







Edita: CHGU Depósito legal: V-3066-2005 Dirección Gerencia del Consorcio: Av. Tres cruces, 2 46014 - VALENCIA tel: 9619 72000 - fax: 9619 72092 e-mail: chguv@gva.es web: www.chguv.org









## Más de 100 niños entierran sus deseos para el hospital del futuro en los jardines del Hospital General

Para acceder al siguiente video pulse el enlace que le proporcionamos

http://www.youtube.com/watch?v=k5E25GyGVUw

